
1 
 

Paschoal Piragine Jr 1 04/11/2020 

OS PRINCÍPIOS CRISTÃOS REVELADOS NO SERMÃO 
DO MONTE  

INTRODUÇÃO  

1. O sermão da montanha é a maior coletânea de princípios básicos do 
cristianismo encontrada nos evangelhos.  

2. Jesus , como um rabi daqueles tempos , anunciou as multidões como 
devemos nortear a nossa vida . Nos ensinou os valores básicos do andar 
com Deus e dos relacionamentos que desenvolvemos em nosso caminhar 
da vida .  

3. Hoje gostaria de identificar estes princípios e aplica-los ao nosso viver 

diário .  

4. Quais são os princípios que norteiam a nossa fé em Jesus ?  

 

II VOCÊS SÃO OS MEUS PROFETAS DO TEMPO PRESENTE  

Mt 5  
12 Alegrem- se e regozijem- se, porque grande é a sua recompensa nos 
céus, pois da mesma forma perseguiram os profetas que viveram antes 
de vocês. 
13 “Vocês são o sal da terra. Mas se o sal perder o seu sabor, como 
restaurá- lo? Não servirá para nada, exceto para ser jogado fora e pisado 
pelos homens. 
14 “Vocês são a luz do mundo. Não se pode esconder uma cidade 
construída sobre um monte.  
15 E, também, ninguém acende uma candeia e a coloca debaixo de uma 
vasilha. Ao contrário, coloca- a no lugar apropriado, e assim ilumina a 
todos os que estão na casa.  
16 Assim brilhe a luz de vocês diante dos homens, para que vejam as 
suas boas obras e glorifiquem ao Pai de vocês, que está nos céus 

INTRODUÇÃO 

• Depois de afirmar que somos abençoados abençoadores, o 
Senhor declara, mediante duas metáforas, que nós somos os 
profetas de hoje. 

• Usando o pensamento hebraico  que se constrói em espiral, ele 
conecta esta ideia com a da perseguição, ao afirmar que os 
profetas do passado também eram perseguidos como os profetas 
de hoje  
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• Ele usa as duas metáforas para ilustrar a nossa missão profética 
hoje .  

• Vejamos então as metáforas . 
1. Sal da terra  

a. Jesus desejava que os seus discípulos pudessem perceber que 
assim como as propriedades do sal o fazem único, da mesma 
maneira a nossa missão profética é única .  

b. Não há qualquer outro elemento que possa substituir a nossa missão 

profética  

c. Mas no que consiste esta missão ?  

d. Isto fica claro nas propriedades do sal, tão conhecidas de todos nós.  

i. O Sal da sabor .  

1. Se tem algo desagradável é comer comida sem sal. Ela 

não tem sabor .  

2. O próprio sabor de cada componente dos alimentos é 
realçado pela presença do Sal.  

3. Jesus queria que entendêssemos que a mensagem do 
evangelho que pregamos é que verdadeiro sabor a vida.  

4. A vida só tem sentido, mesmo em meio as lutas, quando 
entendemos as verdades eternas de Deus , e 
compreendemos o sentido da eternidade  

5. Se não temos este sabor , teremos de dizer como os 
filósofos dos tempos de Paulo: “Comamos e bebamos , 

pois amanhã morreremos.  

6. Mas quando a vida tem sentido, ela passa a ter sabor .  

7. Por isso quando pregamos a Jesus , e ajudamos as 
pessoas a compreenderem quem ele é  e qual o plano 
que ele tem para estas pessoas , nos tornamos o sal da 

terra.  

8. Permitimos que as pessoas possam descobrir o 
verdadeiro sabor da vida  

ii. O Sal Cura  

1. Um dos primeiros anti-sépticos descobertos na história da 

humanidade foi o sal  

2. Mesmo quando as pessoas não sabiam a respeito das 
bactérias que causavam as infecções , eles já sabias que 
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uma ferida lavada com agua e sal , ainda que fosse 
dolorido, na verdade ardido , poderia curar .  

3. Assim , Jesus também queria que entendêssemos que a 
missão profética levava a cura :  

a. Para a alma ferida  

b. Para os efeitos do pecado em nossas vidas e na 
própria sociedade . 

4. Mas a perseguição também seria o resultado do ardor 
provocado pela cura . 

5. Pois sempre que uma ferida esta aberta , lava-la com 
agua e sal gera dor , as vezes revolta especialmente 
quando não nos vemos doente .  

6. Quando anunciamos Jesus estamos levando cura e 
libertação, mas nem sempre seremos amados por isto.  

7. Mas para muitos será salvação  Ilustração do Pr da 
Cracolandia , 7 anos desaparecido , dado como morto 
pela família . Mas uma Senhor idosa atravessando a 

passarela  foi o sal da terra .  

8. Seja sal ! Leve a cura da graça ao coração de alguém!  

iii. O Sal preserva  

1. Outra característica do sal é a sua capacidade de 
preservar os alimentos. 

2. Uma das primeiras técnicas de preservação da carne e 
dos peixes foi salga-los  Bacalhau, carne salgada. 

3. Quando exercemos a nossa missão profética, não 
somente estamos levando a cura , mas estamos 
impedindo que a doença , a podridão , se instale em 

nossa terra .  

4. Ao fazer isto impedimos que a sociedade , a cultura de 
uma época , se destrua pela sua podridão 

5. Isto é o que fazemos quando  

a. Afirmamos que há um certo e um errado, quando 
pessoas e a própria sociedade não vivem este valor 
o caos pessoal e social se instalam  

b. Quando pregamos que quando há um conflito de 

valores se faz necessário hierarquiza-los .  
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i. Exemplo do Aborto . O que vale mais a vida 
humana ou a liberdade do uso do meu corpo. 

1. A ironia das leis que afirmam que se um 
bebe for morto dentro do ventre de sua 
mãe , não é homicídio , mas se aquele 
bebe for morto fora do ventre é 
homicídio. Dentro do ventre não é ser 

humano , fora já é.  

ii. Quando a vida não é valor supremo abrimos a 
porta para as justificativas , sociais, 
ideológicas , políticas, religiosas  ou mesmo 
econômicas para as atrocidades que o mundo 

já viveu e continua a viver até os dias de hoje 

c.  Quando defendemos o ideal de família base dos 

valores de uma sociedade  

d. Ou quando anunciamos que a palavra de Deus nos 
ensina verdades que constroem um mundo que 

possa ser habitável .  

6. Ilustração  

a. Durkheim, quando discutia a supremacia da ciência 
sobre a religião, dizia que essa última de fato, do 
ponto de vista explicativo, perdia terreno para o 
pensamento científico, porém, como a ciência era 
para ele uma “moral sem ética”, isto é, um 
universo interpretativo incapaz da dar sentido às 
ações coletivas, o potencial das religiões, como 
forma de orientação da conduta, de uma ética de 

ação no mundo, permanecia inteiramente válido1  

7.  Quando não pregamos , não profetizamos, permitimos 
que a vida em sociedade se torne insustentável e que 

venha o juízo de Deus sobre a nossa terra .  

iv. O Sal permeia  

1. Outra característica do sal é a sua capacidade de 
permear , de se inserir, e até , em algumas situações ficar 
invisível , mas sempre perceptível  

2. Jesus queria que como sal estivéssemos inseridos em 
todas as esferas da vida humana , permeando cada 

 
1 Renato Ortiz, “ANOTAÇÕES  SOBRE RELIGIÃO  E GLOBALIZAÇÃO”, Revista Brasileira de Ciências Sociais, outubro de 2001, 62, 
http://www.scielo.br/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0102-69092001000300004&lng=en&nrm=iso. 
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pessoa e toda a sociedade , quem sabe , a primeira vista 
, invisíveis , mas sempre perceptíveis , fazendo diferença  

no sabor , na cura e na preservação.  

3. Não deixando nunca de ser sal  

4. Você não pode ser um servo de Deus só em sua casa ou 
na igreja . Você precisa ser servo de Deus no mundo em 
que você está inserido.  

a. Como profissional  

b. Como vizinho  

c. Como amigo  

d. Como família  

5. Você precisa sal fora do saleiro.  

e. Mas Jesus faz uma solene advertência : “Não percam o sabor 
profético”. 

13 “Vocês são o sal da terra. Mas se o sal perder o seu sabor, como 
restaurá- lo? Não servirá para nada, exceto para ser jogado fora e pisado 
pelos homens. 

i. Se você perder o sabor profético , Jesus de forma categórica 
afirma : “Não serve para nada”.  Você perdeu-se no propósito 
para o qual Deus o estabeleceu onde você está.  

ii. A consequência disto é que as pisam sobre o que perdeu o seu 
propósito. 

1. Quando perdemos o significado; perdemos a 
significância. 

2. Pedra fora de lugar na construção vira entulho.  

3. Sua significância nesta terra esta diretamente ligada ao 
propósito de Deus para você !  

iii. Mas há uma outra afirmação que me faz tremer .  

iv. Jesus diz que é impossível restaurar o seu sabor .  

1. Quando penso nesta afirmação duas ideias vem  

a. Creio que quando deliberadamente perdemos as 
oportunidades e endurecemos o nosso coração, 
perdemos de tal maneira a nossa autoridade que a 
nossa palavra profética não terá mais sentido diante 
daquelas pessoas  
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b. As vezes a dureza de coração é tão forte que revela 
uma fé meramente nominal que nem Deus pode 
vela como verdadeira fé , pois ela é a expressão 
viva da apostasia .  

2. O grande desafio é: não deixe de ser sal fora do saleiro.  

2. Luz do  mundo  

14 “Vocês são a luz do mundo. Não se pode esconder uma cidade 
construída sobre um monte.  
15 E, também, ninguém acende uma candeia e a coloca debaixo de uma 
vasilha. Ao contrário, coloca- a no lugar apropriado, e assim ilumina a 
todos os que estão na casa.  
16 Assim brilhe a luz de vocês diante dos homens, para que vejam as 
suas boas obras e glorifiquem ao Pai de vocês, que está nos céus 
 

a. A segunda metáfora que ilustra a nossa missão profética é que 
somos a luz do mundo  

b. Jesus queria que entendêssemos que como servos do altíssimo ele 
nos deu a capacidade de refletir a sua glória para que as pessoas 
pudessem conhecer o Senhor através de nós .  

c. Alguns pesquisadores da obra missionária e da psicologia da 
religião, afirmam que antes de uma pessoa de converter a 
mensagem que está sendo anunciada ela precisa se converter ao 

pregador da mensagem .  

d. E isto tem a ver com este ensino de Jesus : Vocês são a luz do 
mundo.  

e. Se as pessoas podem ver a luz de Jesus em nós , será muito mais 
fácil se converterem a Jesus .  

f. Mas se a mensagem for correta , mas ela não pode ser percebida na 
prática na vida do pregador , se não há luz nele, então será mais 
difícil crer nesta mensagem .  

g. Por isso Jesus  faz algumas advertências quanto a esta expressão 
da nossa missão profética :  

i. Não tentem esconder esta luz !  

14b Não se pode esconder uma cidade construída sobre um monte.  
15 E, também, ninguém acende uma candeia e a coloca debaixo de uma 

vasilha. 

1. Aqui também há duas nuanças desta verdade :  
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a. Quando você é luz , ou seja , quando você , de fato 
revela a glória de Deus , então será impossível ser 
um agente secreto da fé , pois todos perceberão 
que você tem o brilho de Jesus , nas palavras , 

ações e sentimentos .  

i. Na verdade até aqueles que estão longe de 
você serão guiados pela sua luz que se 

projeta .  

1. Quanto mais você busca ao Senhor e 
quanto mais ele se revela a você tanto 
mais longe será o alcance da sua 
influencia sobre as pessoas que 
anseiam pelo brilho da presença do 
Senhor.  

2. Tentar esconder esta luz não será 
somente tolice , mas até um desaforo, 
uma verdadeira ingratidão ao que é a 
verdadeira luz que brilha através de 
você  

3. Por isso ele vai afirmar  Brilhe a sua 
luz  Não tenha medo , nem vergonha 
de ser quem você é : Ministro de Deus , 
profeta do altíssimo , testemunha de 
Jesus nesta terra .  

b. A segunda é : Não coloque a sua luz debaixo de 

uma vasilha .  

i. Jesus queria dizer que há pessoas que 

deliberadamente decidem esconder a sua luz  

ii. E a única maneira de fazer isto é cobri-la 
totalmente  

iii. Mas quando fazemos isto  2 coisas podem 
acontecer  

1. A luz se apagar  se você cobrir de 
modo que o oxigênio não possa entrar a 
luz da lamparina de Deus vai apagar .  

a. Isto me ensina que a luz brilha 
mais e melhor na medida em ela 
pode ser intensificada pelo 
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oxigênio das necessidades 
humanas .  

b. Onde há alguém necessitado o 
brilho do Senhor vai ser mais 

fulgurante  

c. Mas se não levamos a nossa luz 
às necessidades humanas , 

certamente a luz vai se apagar . 

d. Ela não tem razão  para existir 

iv. Ou a vasilha vai esquentar  

1. A segunda coisa que pode acontecer é 
que a vasilha que não está 
hermeticamente fechada , que um 
pouquinho de oxigênio  entra , esta não 

se apaga mas o que a cobre esquenta. 

2. Se sua fé é viva , se a sua comunhão 
com o Senhor ‘verdadeira e você 
permite que o oxigênio da necessidade 
humana , ora e vez se aproximem de 
você , mas não na intensidade da 
vontade de Deus para você ,  seu 
coração vai queimar  .  

3. Veja a experiência de Jeremias  

Jr 20 
9 Mas, se eu digo:“Não o mencionarei nem mais falarei em seu nome”, é 
como se um fogo ardesse em meu coração, um fogo dentro de mim. 
Estou exausto tentando contê- lo; já não posso mais 

ii. Coloquem-se em lugares onde a luz possa alcançar mais e 
melhor.  

15b Ao contrário, coloca- a no lugar apropriado, e assim ilumina a todos 
os que estão na casa. 
15b mas no velador, e alumia a todos os que se encontram na casa 

(Matthew 5:15 RA) 

1. Nas casas antigas havia lugares altos onde se colocava a 
lamparina  de modo que toda a casa pudesse ser 

iluminada .  
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2. No começo do meu ministério não eram comuns nas 
igrejas as lâmpadas de emergência , como estas que 

estão colocadas no templo.  

3. Mas havia um lampião a gás que , quando faltava energia 
era aceso e pendurado em um lugar estratégico do 
templo . Era incrível! Eu conseguia pregar só com aquele 
lampião .  

4. Jesus queria que não somente você estivesse refletindo a 
glória de Deus mas também entendesse que deveria se 
posicionar em lugares estratégicos para com mais 
eficácia testemunhar de Jesus .  

5. Não devemos apenas aproveitar as oportunidades para a 
proclamação do evangelho, mas também provoca-las , 
pois Deus quer fazer diferença através a luz dele que 

reflete-se através de você  

iii. Brilhe diante dos homens  

16 Assim brilhe a luz de vocês diante dos homens, para que vejam as 

suas boas obras e glorifiquem ao Pai de vocês, que está nos céus 

1. Jesus conclui com uma ordem : Brilhe diante dos homens 
com a luz que eu te dei.  

2. Jesus relaciona  este brilho com ações práticas. 

3. Não é uma espiritualidade etérea , mas encarnada  

4. Que tem forma , expressão , data , lugar etc... 

5. São as palavras proféticas, mas são também os atos 
proféticos .  

a. Quando nos tornamos :  

i. Boca 
ii. Pés  
iii. Mãos 
iv. Olhos  do Senhor Jesus agindo nesta terra  

6. E o resultado prático disto é que Deus será glorificado.  

7. Este é o fim último de tudo quanto vivemos e fazemos  

Is 43 
7 todo o que é chamado pelo meu nome, a quem criei para a minha 
glória, a quem formei e fiz” 
1Co 10 
31 Assim, quer vocês comam, bebam ou façam qualquer outra coisa, 

façam tudo para a glória de Deus 
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III VOCÊS SÃO O MODELO PRÁTICO DA JUSTIÇA DE DEUS  

17 “Não pensem que vim abolir a Lei ou os Profetas; não vim abolir, mas 
cumprir. 18 Digo- lhes a verdade:Enquanto existirem céus e terra, de 
forma alguma desaparecerá da Lei a menor letra ou o menor traço, até 
que tudo se cumpra. 19 Todo aquele que desobedecer a um desses 
mandamentos, ainda que dos menores, e ensinar os outros a fazerem o 
mesmo, será chamado menor no Reino dos céus; mas todo aquele que 
praticar e ensinar estes mandamentos será chamado grande no Reino 
dos céus. 20 Pois eu lhes digo que se a justiça de vocês não for muito 
superior à dos fariseus e mestres da lei, de modo nenhum entrarão no 
Reino dos céus 

IV VOCÊS SÃO MINISTROS DA RECONCILIAÇÃO  

21 “Vocês ouviram o que foi dito aos seus antepassados:‘Não matarás’, 
e ‘quem matar estará sujeito a julgamento’. 22 Mas eu lhes digo que 
qualquer que se irar contra seu irmão estará sujeito a julgamento. 
Também, qualquer que disser a seu irmão:‘Racá ’, será levado ao 
tribunal. E qualquer que disser:‘Louco! ’, corre o risco de ir para o fogo 
do inferno. 
23 “Portanto, se você estiver apresentando sua oferta diante do altar e 
ali se lembrar de que seu irmão tem algo contra você,  
24 deixe sua oferta ali, diante do altar, e vá primeiro reconciliar- se com 
seu irmão; depois volte e apresente sua oferta. 
25 “Entre em acordo depressa com seu adversário que pretende levá- lo 
ao tribunal. Faça isso enquanto ainda estiver com ele a caminho, pois, 
caso contrário, ele poderá entregá- lo ao juiz, e o juiz ao guarda, e você 
poderá ser jogado na prisão.  
26 Eu lhe garanto que você não sairá de lá enquanto não pagar o último 

centavo. 

V VOCÊS VENCEM A COBIÇA DESTE MUNDO NO PODER DO ESPÍRITO 
SANTO  

27 “Vocês ouviram o que foi dito:‘Não adulterarás’.  
28 Mas eu lhes digo:Qualquer que olhar para uma mulher para desejá- la, 
já cometeu adultério com ela no seu coração.  
29 Se o seu olho direito o fizer pecar, arranque- o e lance- o fora. É 
melhor perder uma parte do seu corpo do que ser todo ele lançado no 
inferno.  
30 E se a sua mão direita o fizer pecar, corte- a e lance- a fora. É melhor 
perder uma parte do seu corpo do que ir todo ele para o inferno. 
31 “Foi dito:‘Aquele que se divorciar de sua mulher deverá dar- lhe 
certidão de divórcio’.  
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32 Mas eu lhes digo que todo aquele que se divorciar de sua mulher, 
exceto por imoralidade sexual, faz que ela se torne adúltera, e quem se 
casar com a mulher divorciada estará cometendo adultério 
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